

## CIM/OEA y Universidad de San Carlos de Guatemala establecen alianza para fortalecer la igualdad y los derechos de las mujeres

- *La Secretaría Ejecutiva de la CIM y el Instituto Universitario de la Mujer de la USAC acuerdan impulsar investigación, producción de conocimiento y colaboración en derechos de las mujeres.*
- *La alianza sienta las bases para futuros convenios que fomenten la cooperación académica e institucional en la región.*

**Ciudad de Guatemala, 11 de febrero de 2025.** La Secretaría Ejecutiva de la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de los Estados Americanos (OEA) y el Instituto Universitario de la Mujer de la Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC) firmaron este martes una “Carta de Intención” con el propósito de fortalecer la producción de conocimiento y promover esfuerzos conjuntos en materia de igualdad y derechos humanos de las mujeres.

La firma de este acuerdo, realizada en Ciudad de Guatemala, marca un compromiso para la cooperación académica e institucional en la producción de datos, estudios, análisis y evidencia que permitan diagnósticos y recomendaciones ante los desafíos actuales para la defensa de los derechos de las mujeres.

La alianza contempla múltiples formas de colaboración, como la ampliación y mejora en la producción de datos y evidencia para fortalecer el análisis sobre la igualdad, la generación de conocimiento para respaldar la formulación de políticas públicas en materia de derechos humanos de las mujeres, el intercambio de documentación y publicaciones, el desarrollo de marcos normativos, así como la participación en reuniones y foros de interés común.

El acuerdo es un primer paso hacia la formalización de un convenio marco y convenios específicos, que detallarán las acciones concretas a implementar.

Durante el acto de firma, la Secretaria Ejecutiva de CIM/OEA, Alejandra Mora Mora, destacó que la producción de conocimiento es clave para transformar la realidad de las mujeres en la región. “Con esta alianza creamos un puente entre la academia y la toma de decisiones, para asegurar que las políticas públicas en materia de igualdad y derechos humanos se basen en evidencia sólida”, aseguró.

La “Carta de Intención” fue firmada por la Secretaria Mora y la Directora del Instituto Universitario de la Mujer de la USAC, Elda Clorinda Marroquín Itzol.

Posterior al acto protocolario e intercambio de notas, la Secretaria Mora impartió la conferencia magistral “Universidad y género: la ecuación pendiente para el cierre de brechas”, con la participación del cuerpo docente y estudiantes de la universidad.

### **\*Información para periodistas**

#### **Sobre la CIM/OEA**

La Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de Estados Americanos (OEA) es el principal foro hemisférico dedicado a la promoción y protección de los derechos humanos de las mujeres y la igualdad de género. Fundada en 1928, la CIM ha sido pionera en la identificación de las barreras que enfrentan las mujeres en el ámbito social, económico y político, y en la formulación de políticas y programas para superar dichas barreras. La CIM trabaja en colaboración con los Estados miembros de la OEA, organizaciones de la sociedad civil y otros actores clave para avanzar en la agenda de igualdad de género en las Américas.

Contacto de prensa: Alexander Rivera: [arivera@oas.org](mailto:arivera@oas.org) / Gina Labanca: [glabanca@oas.org](mailto:glabanca@oas.org)